
Ata da 4ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 27 de fevereiro de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e Três, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Quarta Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos. Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 

27/02/2023. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores 

para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum suficiente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador João Éder. 

[VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite a todos. Provérbios 30:8. “Afasta de mim a 

vaidade e a palavra mentirosa; não me dês nem a pobreza nem a riqueza; mantém-me do 

pão da minha porção de costume.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí 

((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão 

Ordinária do dia 23 de fevereiro de 2023. Em discussão. Em votação. APROVADA por nove 

votos. Gostaria primeiramente de saudar a todos os presentes aqui e que estão nos assistindo 

pela TV Câmara e YouTube. Hoje a Câmara Municipal está lotada, a casa do povo está lotada, e 

eu gostaria de cumprimentar os servidores públicos municipais que estão aqui presentes em 

reivindicação do seu dissídio, em nome da presidente do sindicato Cláudia, Maria Cláudia 

Adum, do Sindicato dos Servidores; e cumprimentar a luta dos servidores municipais! Sejam 

bem-vindos à casa do povo novamente! Que o senhor Secretário proceda à leitura do 

Expediente. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Ofício nº 022/2023/RMDT - SABESP – 

Requerimento nº 3076/2022; *Ofício nº 37/DECON/2023 - PREFEITURA MUNICIPAL – Envia 

relatórios referentes ao sexto bimestre do RREO e terceiro quadrimestre do RGF; *Ofício nº 

183/SGNJ/2023 - PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: Impacto financeiro referente ao Projeto 

de Lei nº 076/2022; *Ofício nº 184/SGNJ/2023 - PREFEITURA MUNICIPAL – Assunto: Impacto 

financeiro referente ao Projeto de Lei nº 077/2022; *Ofício nº 185/SGNJ/2023 - PREFEITURA 

MUNICIPAL – Assunto: Impacto financeiro referente ao Projeto de Lei nº 078/2022. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, 

serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 78 a 116/2023. Que o senhor 

secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: REQUERIMENTOS Nº s 371, 373 a 456/2023. 371/2023 - Requerem do Prefeito que 

informe se nomeando a Secretária da Saúde estando aberta a licitação, não fica de forma 

duvidosa, visto que a mesma tinha conexão com a BHCL. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, LEVI 

PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO; 373/2023 - Requerem do Prefeito 

que informe qual é a ligação ou qual era a ligação da nova Secretária da Saúde com a empresa 



gestora da UPA? Se existia essa ligação, há quanto tempo prestava serviço à BHCL. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO; 

374/2023 - Requerem do Prefeito que informe quais cargos da UPA estão ligados ao Prefeito 

ou à sua assessoria? Quais cargos são comissionados? Autoria: CINTIA YAMAMOTO, LEVI 

PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO; 375/2023 – Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza de todos os bueiros do município. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 376/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar o levantamento da documentação do terreno (antigo expurgo) 

localizado na Av. Teófilo Andrade Gama. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

377/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na 

estrada do Bairro Bambuzal. Autoria: PEPINHO; 378/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a limpeza do Posto de Saúde, do Bairro São Cristóvão. Autoria: 

PEPINHO; 379/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma 

lixeira contêiner na Rua Marieta Assunção Telles, defronte ao Posto de Saúde, do Jardim 

Tóquio. Autoria: PEPINHO; 380/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

passar a máquina patrol no Bairro Guarapó. Autoria: PEPINHO; 381/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Tabeliã Paula 

Gomes. Autoria: PEPINHO; 382/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Dona Gladys Minhoto. Autoria: PEPINHO; 383/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua 

Ernani Cavalcanti e Silva, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: PEPINHO; 384/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza do Jardim 

Paulista. Autoria: DEBORA CAMARGO; 385/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção da iluminação e limpeza da Praça situada na Vila Brasil. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 386/2023 - Requer do Prefeito que informe se consta em seu 

planejamento, realizar o recapeamento da Rua Doutor José Afonso Tricta, na Vila Esperança. 

Em caso positivo, para quando? Em caso negativo, por quais razões? Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 387/2023 - Requer do Prefeito que informe se há processo em andamento 

para realizar a microfilmagem dos livros do Cemitério Cristo Rei. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 388/2023 - Requer do Prefeito informações a respeito da reforma do Velório Público 

Municipal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 389/2023 - Requer do Prefeito que informe 

qual a possibilidade de criar calendário anual que aponte de forma prévia os dias que serão 

decretados pelo Poder Executivo como pontos facultativos. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 390/2023 - Requer do Prefeito que informe quais seriam os eventos realizados 

durante o Carnaval que foram cancelados, qual o valor economizado e onde foram aplicados 

os recursos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 391/2023 - Requer do Prefeito informações 

sobre as consultas oftalmológicas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 392/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quando será realizado o atendimento à indicação 534/22, referente à 

recuperação asfáltica na R. Mal. Floriano Peixoto. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

393/2023 - Requer do Prefeito que informe se passará a fazer o transporte escolar no interior 

do Jardim Rosa Garcia II, no período noturno. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 394/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar um poste com luminária, com 

pelo menos 10 metros de altura, no centro da área pública localizada na Rua Benedito Faustino 

da Rosa, defronte à Igreja Santa Teresinha do Menino Jesus. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 395/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre o andamento dos estudos para 



construção de calçada na Rua Ana Rosa Monteiro, do CEU das Artes até a Rua Teófilo Andrade 

Gama. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 396/2023 - Requerem do Prefeito que informe de 

que forma os atrasos na obra de construção da creche no Bairro Nova Tatuí comprometerão a 

entrega na data prevista. Houve revisão do prazo final de finalização da obra? Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 397/2023 - Requer do Prefeito que informe se houve transporte 

público gratuito ao Bairro Guaxingu, durante o 1º e 2° turno das eleições 2022. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 398/2023 - Requer do Prefeito que informe a previsão do início da 

operação tapa buracos da Rua Saladino Simões de Almeida, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 399/2023 - Requer do Prefeito que informe se a base do 

SAMU foi colocada entre as prioridades de reconstrução e limpeza, se há estudos para uma 

mudança da base em caráter emergencial, visto que a base foi inundada pelas chuvas e teve 

medicamentos, colchões e computadores danificados. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 400/2023 - Requer do Prefeito que informe se há uma sinalização específica para 

que o trânsito seja interrompido em locais que estejam com obras em andamento, pois existe 

o perigo de acidentes quando veículos transitam juntamente com caminhões e máquinas da 

Secretaria de Obras. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 401/2023 - Requer do Prefeito 

que informe se há estudos para a implantação de lombadas ou redutores de velocidade na 

Avenida Branca Laura de Oliveira Prestes, no Bairro Vida Nova Tatuí – Pacaembu. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 402/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Francisco Peixoto Júnior, no Jd. 

Rosa Garcia I. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 403/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar o poste que está escorado por fios e arame, na Rua 

Maria Conceição Martins, no Bairro Americana. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

404/2023 - Requer do Prefeito que informe quem é responsável pela obra na calçada da Praça 

Anita Costa, a Sabesp ou Secretaria de Obras e qual a previsão para a finalização da obra. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 405/2023 - PREJUDICADO 406/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombada na Praça Aldo Zanni, na 

Vila Brasil. Autoria: DEBORA CAMARGO; 407/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a capinação, limpeza e manutenção da calçada na Praça Aldo Zanni, 

na Vl. Brasil. Autoria: DEBORA CAMARGO; 408/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção da estrada do Bairro Jurumirim. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 409/2023 - Requerem do Prefeito que informe quando será a inauguração do 

Ecoponto do Bairro Pacaembu. Autoria: HIAGO DAROS, MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, 

GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA NOVA, MARQUINHO DE ABREU, JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI, VALDIR DE PROENÇA; 410/2023 - Requerem do Prefeito que 

informe quando será a inauguração do Ecoponto do Jardim Palmira. Autoria: HIAGO DAROS, 

MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA 

NOVA, MARQUINHO DE ABREU, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, VALDIR DE PROENÇA; 

411/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de 

solo na Praça Aldo Zanni, na Vila Brasil. Autoria: DEBORA CAMARGO; 412/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação, limpeza e manutenção do 

CEU DAS ARTES, na Vila Santa Helena. Autoria: RENAN CORTEZ; 413/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de podar as árvores da Rua Veraldo Pereira, no Parque San 

Rafael. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 414/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de desenvolver o Projeto Bom de Bola, no Campo Municipal do Jd. Santa Rita. 



Autoria: MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO 

DAROS, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, 

VALDIR DE PROENÇA; 415/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Admar Rosa da Silva, no Bairro Jardins de Tatuí. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 416/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Rua Francisco Peixoto, no Jardim Rosa Garcia I. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 417/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Rua José Aguiar Fogaça, no Jardim Rosa Garcia I. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 418/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de implantar em nosso município o “Projeto Lote Social”, usando de áreas 

institucionais que não estão em uso. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO, 

FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 419/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Marechal 

Floriano Peixoto, na Vila Juca Menezes. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 420/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Saladino Simões, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 421/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Valter Santeleghe, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 422/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quantas denúncias de maus-tratos foram verificadas em 2021 e 2022 

pelo Setor de Bem Estar Animal de Tatuí. Autoria: GABRIELA XAVIER; 423/2023 - Requer do 

Prefeito que informe quando será realizado o patrolamento das estradas do Bairro Guaxingu. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 424/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será 

realizado o patrolamento das estradas do Bairro dos Oliveiras (Santuário N. Sra de Fátima). 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 425/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será 

realizado o patrolamento das estradas do Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 426/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o patrolamento 

das estradas do Bairro Rio das Pedras. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 427/2023 - Requer 

do Prefeito que informe quando será realizado o patrolamento das estradas do Bairro dos 

Fragas. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 428/2023 - Requer do Prefeito que informe 

quando será realizado o patrolamento das estradas do Bairro do Queimador. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 429/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o 

patrolamento das estradas do Bairro da Enxovia. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

430/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o patrolamento das 

estradas do Jardim Gramado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 431/2023 - Requer do 

Prefeito que informe o valor médio para a aquisição de uma máquina patrol e se há 

planejamento para a compra de mais uma máquina. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

432/2023 - Requer do Prefeito que informe para quando está previsto a manutenção, limpeza, 

colocação de lixeiras e melhoria na iluminação da escada situada na Rua Antônio Henrique da 

Silva, na Vila Esperança. Autoria: MAURICIO COUTO; 433/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade instalar sistema de câmeras e outras medidas para melhorar a 

segurança nas Unidades Básicas de Saúde dos bairros. Autoria: EDUARDO SALLUM; 434/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quando será realizado o patrolamento das estradas do Bairro 

Caaguaçu. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 435/2023 - Requer do Prefeito que informe 

quais providências pretende tomar em relação à rejeição da proposta de dissídio votada em 



assembleia dos servidores públicos municipais no dia 15 de fevereiro e se a prefeitura irá 

retomar as negociações. Autoria: EDUARDO SALLUM; 436/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quais eventos foram ou serão realizados de acordo com a Lei Municipal n° 5.756, que 

incluiu no calendário oficial de eventos de Tatuí a “Semana Municipal da Conscientização do 

Uso Seguro da Internet”. Autoria: MAURICIO COUTO; 437/2023 - Requer do Prefeito que 

informe quando será realizada a nova licitação para a realização do Mutirão de Castração da 

Secretaria de Bem-estar Animal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 438/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade oferecer fisioterapia nas unidades básicas de saúde, em 

razão da sobrecarga de agendamentos no CEMEM. Autoria: EDUARDO SALLUM; 439/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de podar as árvores da Praça Antonio 

Prado, no Centro. Autoria: MAURICIO COUTO; 440/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade da Prefeitura, locar uma casa para fazer um gatil emergencial para os 

gatos feridos, abandonados e os gatos ariscos, até o gatil definitivo ficar pronto. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 441/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

implementar um sistema informatizado de solicitação de encaminhamento para 

especialidades médicas nas unidades básicas de saúde. Autoria: EDUARDO SALLUM; 442/2023 

- Requer do Prefeito que informe, por qual razão pretende extinguir a desincompatibilização 

remunerada dos Conselheiros Tutelares. Autoria: EDUARDO SALLUM; 443/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade instalar um contêiner para coleta de lixo na Estrada 

Tatuí – Tietê, no Bairro Morro Grande. Autoria: EDUARDO SALLUM; 444/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar máquina patrol no Bairro Queimador de 

Baixo, na bifurcação para o Jd Gramado Autoria: EDUARDO SALLUM; 445/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar manutenção da estrada do Bairro dos 

Fragas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 446/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar estudos para uma possível solução para os pedestres atravessarem 

com segurança no cruzamento da linha férrea quando estiver chovendo. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 447/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade podar a árvore da Rua 

José Olivieri, no Parque Santa Maria. Autoria: EDUARDO SALLUM; 448/2023 - Requer do 

Prefeito que informe se esta nos planos desta administração, chamar Escriturários e 

Atendentes do último concurso, para compor as vagas da Prefeitura Municipal de Tatuí. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 449/2023 - Requerem do Prefeito que informe quais as 

contrapartidas dos empreendimentos imobiliários aprovados entre 2017 a 2022, detalhando 

os valores anuais de cada ano. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO DAROS; 450/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a recuperação asfáltica da Rua 

Saladino Simões de Almeida, no Jd. Rosa Garcia I. Autoria: JOÃO JJ; 451/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a repintura das faixas de pedestres e 

todas as demais sinalizações de solo da Avenida Dr. Sales Gomes e Avenida São Carlos. Autoria: 

JOÃO JJ; 452/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir um 

parque ao redor do Lago do Jardim Bela Vista. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 453/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a recuperação asfáltica da Rua Mario 

Vieira, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: JOÃO JJ; 454/2023 - Requer do Prefeito que informe o 

motivo do cancelamento do Projeto Céu Running e se está nos planos da atual administração a 

volta do Projeto. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 455/2023 - Requer do Prefeito que informe se 

está no cronograma de trabalho a roçagem e a limpeza ao redor da quadra do CDHU do Jd 

Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 456/2023 - Requer do Prefeito 



que informe se está na programação realizar uma operação tapa buracos no Bairro Astória. 

Autoria: RENAN CORTEZ. MOÇÕES Nº S 053 A 061/2023. 053/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Restaurante Carriel, em razão da passagem em comemoração aos 12 anos 

de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 054/2023 - Aplausos e Congratulações à Bicicletaria Darcy, 

na pessoa de Rogério de Paula Lisboa e João Augusto de Paula Fonseca de Oliveira, em razão 

da passagem em comemoração aos 71 anos de empreendedorismo e pelo notável trabalho de 

destaque realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 055/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Casa de Apoio ao Irmão de Rua São José, em razão da passagem em 

comemoração aos 23 anos de fundação e pelo notável trabalho de destaque realizado em 

nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 056/2023 - Aplausos e Congratulações à 

empresa BRANKO – Comunicação Visual, em razão da passagem em comemoração aos 15 anos 

de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 057/2023 - Aplausos e Congratulações à Loja de Móveis SOS 

Móveis, na pessoa de seu Proprietário Doraí Antônio Coelho, pelo notável trabalho de 

destaque que vem sendo realizado em nossa cidade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 058/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. Sérgio da Silva de Paiva, Coordenador de Gestão de 

Iluminação Pública do município. Autoria: PEPINHO; 059/2023 - Aplausos e Congratulações ao 

Sr. Ronaldo de Queirós, pelos relevantes serviços prestados a população tatuiana. Autoria: 

PEPINHO; 060/2023 - Aplausos e Congratulações ao lutador tatuiano de Kickboxing, Leandro 

Henrique Moraes, por sua brilhante participação no Campeonato Mundial Eurocopa de 

Kickboxing, em Karlovac, na Croácia. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 061/2023 - Aplausos e 

Congratulações ao Sr. Dr. Márcio Augusto Lopes, Médico Ginecologista Obstetra, Coordenador 

da Maternidade da Santa Casa, que atua no CEMEM atendendo Gestantes com Pré-Natal de 

Alto Risco, e Cirurgias Ginecológicas contribuindo para melhorar a qualidade de vida da mulher 

Tatuiana. Autoria: MICHELI VAZ. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, senhor 

secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para 

discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Todos os vereadores se inscreveram. 

Cinco minutos para cada vereador. Com a palavra, vereador Levi Soares. [VER. LEVI PINTO 

SOARES]: Boa noite a todos. Primeiramente gostaria de cumprimentar todos os funcionários 

públicos aqui presentes hoje, estão de parabéns em estar aqui hoje! Eu sou funcionário 

público com muito orgulho, tá? E, através disso, na mobilização de todos, que as cobranças 

vão ser feitas! Estão de parabéns, cada um está de parabéns! E quero dizer que hoje, como 

vereador, no exercício da minha função, pode contar comigo para o que vier, o que tiver, tá, 

para os benefícios para nós, porque temos direito de conseguir! Estamos juntos, parabéns! 

[VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Me dá um aparte? Parabéns, vereador, pela manifestação; 

parabéns principalmente ao público que hoje se faz presente nessa casa. Como o vereador Levi 

bem colocou, é através da mobilização que é possível alcançar melhores benefícios. Vi, quando 

cada um aqui levantou as placas, que são várias repartições da prefeitura representadas aqui 

dentro, e isso é importante, é sinal que existe um consenso entre vocês para que essa 

discussão seja ampla. Porque nós entendemos que é através do diálogo, é através da 

cobrança, e isso sim é necessário que aconteça, que as coisas podem avançar. Inclusive uma 

delas ali levantou a questão da educação; nós acompanhamos recentemente que os 

funcionários da educação, infelizmente não tiveram ao longo desse ano o rateio do Fundeb, e 

isso, sem que houve-se uma explanação anterior; ou seja, mais um motivo pela presença de 



vocês aqui, porque é importante. Então eu acho que é fundamental essa mobilização, e vocês 

estão realmente de parabéns, assim como o vereador bem colocou, porque é através disso 

que é feita a diferença! Inclusive, só uma observação: 5,94 por cento é a proposta, e o IPTU 

esse ano foi 6,71 por cento, sem contar a taxa de coleta e remoção de lixo, que foi incluída. 

Então o próprio IPTU acaba sendo um valor acima do reajuste concedido ao funcionário 

público municipal, e isso causa dúvidas em relação ao nosso entendimento dentro dessa casa. 

Obrigado. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Já tinha falado em relação ao aparte 

também, nobre vereador, agradeço pelo aparte. Faço coro também às palavras do nobre 

vereador João Éder, e é uma satisfação muito grande aqui nessa noite, essa sessão 

maravilhosa, de estar cada um de vocês aqui presente, e que vocês, assim que possível, 

possam estar acompanhando os trabalhos de todos os veadores dessa casa de leis. Quero 

também aqui publicamente parabenizar os trabalhos do sindicato, a Cláudia Adum, também, 

sempre acompanhando, sempre disposta. Obrigado pelo funcionalismo público, e também, 

juntamente com o senhor presidente também, fazendo essa imparcialidade nessa casa de leis, 

como parabenizei a semana passada, e o que é bom tem que se falar, a gente tem que elogiar, 

mas também, a hora de questionar e criticar, também estamos aqui para fazer o nosso papel, 

o nosso dever para a sociedade e também para o funcionalismo público municipal, que leva 

realmente, que toca esse barco, que faz a diferença para toda a nossa cidade. Então tem que 

ser valorizado e dado um reajuste justo para todos. Parabéns a todos, e sejam sempre bem-

vindos, e tenham certeza que a nossa parte, vamos fazer em benefício não só à nossa 

sociedade, mas também para o funcionalismo público. Muito obrigado, vereador. [VER. JAIRO 

MARTINS]: Boa noite a todos. Aos funcionários públicos, a gente também está aqui, e pode 

contar com esse vereador aqui, que a gente é do povo, pode contar comigo! [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Levi. Com a palavra, vereador 

Eduardinho, Amigo do Povo. [VER. JOSE EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, 

nobres pares, funcionários dessa casa, guarda civil municipal, público presente, pessoas que 

nos assistem via web e tv. Eu quero dizer a vocês, funcionários públicos, que vocês estão 

certos; todo mundo deve correr atrás do seu direito. Isso chama-se Brasil, isso chama-se 

democracia. Parabéns pela sua iniciativa! Presidente, eu gostaria de falar sobre o meu 

Requerimento nº 376/2023. Requeiro ao Sr. Prefeito que nos informe sobre a disponibilidade 

de levantamento de documentação do terreno antigo expurgo, situado na altura do nº 1040 

da Av. Teófilo Andrade Gama. Em 2014, quando estive como vereador nessa casa, já era gera 

uma briga nossa para conseguir para o município aquele terreno no antigo expurgo. Um 

terreno onde se encontra, por ser do estado, sem uso do estado, abandonado, porque um 

terreno estadual não se pode construir; é um terreno de grande porte, que dá para fazer um 

novo acesso sentido Rosa Garcia, São Lazaro, São Rafael, Santa Rita, melhorando o trânsito. 

Nós teremos uma reunião agora, dia oito, agora essa semana que vem, na Casa Civil, com o 

senhor Sérgio Fontelas, no qual iremos pleitear, além de algumas coisas devido às fortes 

enchentes que tivemos, também iremos pleitear sobre esse terreno do expurgo. Por que que 

eu digo isso? É um terreno, digamos assim, eleitoral; já usou nomes de Senai e já usou nomes 

de várias coisas, mas, enquanto o terreno não for municipal, ninguém pode fazer nada. Então 

nós estaremos dia oito com o seu Sérgio, precisamos de toda a documentação completa; 

acredito que dessa vez a gente consiga. Você veja bem que é uma coisa interessante, política é 

um sonho. Em 2014, eu tentei o terreno e não conseguimos; nós estamos em 2023, passaram 

nove anos, e, para mim, senhor presidente, uma coisa interessante é que nós, do 



Republicanos, nós nos apaixonamos por projetos. Então, independente de qual governo for, 

nós sempre teremos projetos. Então eu quero agradecer ao prefeito Miguel, que, no 

momento, é o prefeito que está em exercício, que abraçou essa ideia, e entendendo que 

podemos construir uma escola naquela área. Ele, como professor, se apaixonou pelo projeto 

por causa do local; só precisamos conseguir agora, com o estado, a doação do terreno. Então 

eu quero agradecer a força positiva que eu acredito que esse povo também torça, porque são 

tatuianos, e tem pessoas aqui que moram lá no nosso bairro, porque eu também moro lá, e 

com certeza esse terreno do antiga expurgo trará muito benefício para o nosso local. [VER. 

HIAGO DAROS]: Boa noite, presidente, amigos, público presente; tive a infelicidade de não 

conseguir me inscrever novamente, mas gostaria de fazer menções aos meus Requerimentos: 

Requerimento nº 409, requer do prefeito a inauguração do ecoponto no bairro Pacaembu. 

Quero saber quando vai ser a inauguração do ecoponto. Do Jardim Palmira, também quero 

levar em consideração se tem a possibilidade de levar o projeto Bom de Bola ali no campo do 

Santa Cruz. Também é louvável a atitude do funcionário público, de hoje estar aqui em nossa 

casa. Eu quero mencionar a vocês que não é do meu conhecimento, nem da minha assessoria 

que tenha algum projeto de aumento do funcionalismo público aqui presente. Hoje, em 

sessão, temos apenas um Requerimento do presidente questionando - não é, presidente? - 

como que vai ser a forma tratada. Mas eu quero, desde já, deixar o meu apoio a todos os 

funcionários públicos. Eu tenho certeza que nenhum vereador aqui nesse plenário vai se opor 

a isso, porque a máquina do funcionalismo público é o que gera nossa cidade. Hoje nós 

estamos com uma administração totalmente transparente, e eu tenho certeza que todos os 

pares aqui presentes vão fazer jus a voz de vocês. Mas eu quero deixar claro: hoje, nesse 

momento, não tem nenhum projeto aqui. Se vocês vieram para cobrar melhorias, vocês estão 

corretos; e quando esse projeto chegar até a nossa mão, pode ter certeza que vai ter o apoio 

desse vereador, tá bom? Parabéns pela atitude de vocês! Nobre vereador, muito obrigado 

pelo aparte, Deus abençoe. [VER. JOSE EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, 

muito obrigado, e somos felizes por sermos brasileiros e podermos viver a democracia. 

Parabéns a vocês, funcionários públicos! [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado 

nobre vereador. Com a palavra, vereador Valdir Proença. [VER. VALDIR PROENÇA]: Boa noite, 

senhor presidente, nobres pares, público presente. Hoje venho na Tribuna para falar sobre a 

Moção de Aplausos que fiz ao Doraí Móveis. “Encaminhar a presente MOÇÃO DE APLAUSOS E 

CONGRATULAÇÕES à LOJA DE MÓVEIS S.O.S MÓVEIS, na pessoa de seu Proprietário Doraí 

Antônio Coelho, pelo notável trabalho de destaque que vem sendo realizado em nossa cidade. 

Justificativa: Justifica-se esta homenagem pelo brilhante, promissor e ótimo trabalho realizado 

pelo Empresário Doraí Antônio Coelho, através da loja de móveis S.O.S Móveis localizado na 

Rua Onze de Agosto, nº 1963. Doraí se destaca pela diversidade em oferecer serviços 

relacionados à venda e entrega de móveis, carreto para mudanças e tapeçaria. Em 2010, já 

com 11 anos de experiência em montagem de móveis, consegue comprar seu primeiro 

caminhão, e começa a atender muitas chamadas de carretos na cidade. Em dezembro de 2020 

inicia a loja S.O.S Móveis com vendas de sofás, camas, colchões, entrega e montagem de 

móveis, limpeza e reforma de sofás juntamente com a tapeçaria. Aproveitamos a 

oportunidade para congratular seus 10 colaboradores, dos quais duas, são suas filhas, que 

contribuem de forma essencial para o seu sucesso. Desejamos que com o brilhantismo de 

sempre, suas obras sejam infinitamente maiores e bem-sucedidas. Diante deste cenário, não 

poderíamos deixar de render nossas homenagens.”. E também gostaria de parabenizar a todos 



os funcionários públicos aqui presentes nessa casa de leis. [VER. RENAN CORTEZ]: Eu gostaria 

também de entrar na linha de raciocínio quando foi mencionada a questão do Fundeb; nós 

sabemos que é um fundo da educação onde traz ali uma distinção dos pagamentos dos demais 

servidores públicos municipais, trazendo, em específico, os pagamentos dos funcionários e 

colaboradores municipais da pasta da educação. Nós sabemos também que essa sobra, essa 

constante sobra de todos os anos, até o ano de 2023, ela acarretou também no congelamento 

de algumas possíveis alterações e aumentos do funcionalismo da pasta da Educação, onde nós 

temos hoje, nos últimos dois anos, reenquadramentos, ainda não todos, como ainda não foi 

reenquadrado o secretário de educação; mas nós tivemos reenquadramento, sim, dos 

servidores na questão do monitor de creche, o reenquadramento. E também nós tivemos 

também a equiparação salarial dos professores de educação infantil do fundamental 1 e 

também do fundamental 2. Então, no meu entendimento, essa briga, essa questão, esse 

desejo da sobra do Fundeb vai nos gerar novamente um congelamento, um desfavorecimento 

do servidor público municipal na questão da educação. No meu ponto de vista, investir no 

Fundeb, na faixa salarial de todas as classes dos servidores da educação é o caminho e é o que 

vem acontecendo. Assim como nós vimos professores de 15 reais hora a aula, subir para 21 a 

hora/aula... me perdoe os centavos, que eu não sei de cabeça. Trazendo, sim, uma 

remuneração mais justa aos servidores. Nós falamos tanto do professor ser importante, do 

professor ensinar a todos, “o professor é isso...”, “o professor é aquilo...”, e, para mim, lutar 

todo ano por uma sobra no Fundeb é congelar o salário do servidor municipal da educação. 

Obrigado pelo aparte, vereador. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador. Com a palavra, vereadora Débora. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite, nobres pares, boa noite, público presente nessa casa de leis. Eu acho 

que seria muito bom se todas as segundas-feiras tivesse esse público para nos ajudar a 

administrar a câmara municipal. Eu quero parabenizar a vocês, funcionários públicos que aqui 

estão, porque eu acho que quem me conhece sabe que eu sou a favor, totalmente a favor da 

reivindicação pelos direitos, e eu acho que vocês estão no caminho certo. Mas eu preciso dizer 

para vocês que, até o presente momento, nem a mim e nem à minha assessoria chegou 

nenhum projeto voltado ao dissídio do salário de vocês. Mas também quero deixar claro que, 

com certeza, eu ficarei ao lado de vocês, do funcionário, do colaborador que está ali em frente 

à frente com a população, que conhece as dificuldades da nossa cidade. Então parabéns 

mesmo, vocês estão certinhos! Tem que fazer isso, porque a gente precisa mostrar a força, a 

força da população. Então sejam sempre muito bem-vindos aqui nessa casa de leis. Também 

estou vendo muitas pessoas conhecidas aí: Cláudia, parabéns, o Luiz, que foi meu diretor no 

banco de alimentos; obrigada, Luiz, e a todos os demais aqui. Não vamos falar nome, porque 

senão acabamos esquecendo de algumas pessoas, mas tenho certeza que vocês podem contar 

com o meu apoio, sempre. [VER. RENAN CORTEZ]: Um aparte, vereadora? O tempo que eu 

peguei a aparte do vereador Valdir é muito curto, também gostaria de cumprimentar também 

a presidente do sindicato e todos os servidores presentes, e também toda a equipe do 

sindicato. Obrigado, vereadora Débora. [VER. DEBORA CAMARGO]: Só para concluir aqui, eu 

quero fazer menção ao Requerimento nº 385, onde, na semana passada, eu estive visitando, a 

pedido de um morador, de um líder de bairro ali na Vila Brasil, e encontrei diversas demandas 

ali que precisariam ser alinhadas. E, graças a Deus, hoje, pelo menos, a praça já foi feita a 

limpeza... tem mais algumas coisinhas que a gente vai conversando... e é isso. Alguém mais 

quer o aparte? Então encerrei. Um boa noite a todos e sejam sempre muito bem-vindos a essa 



casa. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. Com a palavra, 

vereador Maurício Couto. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos. Todos que estão aqui 

na casa, todos que estão nos acompanhando pela TV. Eu também vou falar sobre o 

Requerimento nº 435/2033, do Eduardo Sallum, que é sobre o dissídio do funcionário público. 

Então eu estou falando aqui como vereador, estou falando aqui como enfermeiro atuante, 

como funcionário público. Nós estivemos na Linha de Frente contra a pandemia Covid 19, e 

ainda o vírus continua aí. Correndo risco de vida, levando contaminação, muitas vezes... 

perdemos muitos colegas... e daí eu pergunto: como gratidão, a gente recebe 0,001 por cento 

como aumento real? Um exemplo, o aumento real proposto é de 0,001 por cento, que no 

salário-base do motorista, como exemplo, que recebe R$ 1.500, corresponde a 15 centavos. 

Então eu peço aí empatia e respeito pelos profissionais que atuam aqui na prefeitura de Tatuí, 

que temos mais ou menos de 3.800 funcionários aproximadamente. Então eu peço respeito e 

valorização. Se coloca no nosso lugar, faça as contas, o que que isso vai repercutir, certo? 

Então eu peço aqui... Pessoal, eu quero continuar... eu quero agradecer a presença de todos 

vocês, e eu tenho certeza, tá, que isso que está sendo reivindicado, eu tenho certeza que o 

prefeito vai rever. Porque eu sei que vocês estão aqui para quê? Para vocês estudarem a 

melhor proposta, certo? Que não fique ruim para o funcionário público e nem para o Poder 

Executivo e nem para os aposentados. A minha assessora, ela se aposentou como funcionária 

pública; ela é aposentada. E como muitos que estão aqui de várias categorias, nós estamos 

reivindicando o que é justo. E eu peço novamente empatia e se coloque no nosso lugar. E 

sobre a questão do reenquadramento, tem muitas categorias - não é, Cláudia? - que não foi 

reajustado. E daí, como que fica? Está aí o questionamento, muitas categorias. Então assim, 

novamente eu peço: prefeito, ouça, receba o sindicato, receba nós, funcionários públicos, nos 

ouça, e vamos chegar num acordo. É isso que eu peço: respeito por nós e empatia, obrigado. 

Estamos juntos! [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Eu gostaria de, mais uma vez, falar 

aqui, vereador, no seu aparte, e parabenizar sua atitude, seu trabalho, sua dedicação. E as suas 

colocações, faço quórum às suas palavras também, porque você é um funcionário público. E 

inclusive hoje, como vereador aqui, podemos defender também a classe do trabalhador pelas 

suas atitudes e pelo seu desempenho também na sua área, como tem muitos aqui que têm 

que ser respeitados. O que seria da nossa cidade se não fosse o funcionalismo público? E você 

também aí que está questionando, fazendo o seu papel hoje como vereador nessa casa de leis. 

Parabéns a você e a todo funcionalismo público da nossa cidade. [VER. RENAN CORTEZ]: Eu 

gostaria de falar aqui também rapidamente sobre o reenquadramento, o qual muito bem 

citado pelo vereador, são quase quatro mil funcionários, e precisa ter coragem, a presidente 

do sindicato também sabe muito bem disso, precisa ter coragem para começar o 

reenquadramento de um funcionalismo... [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador, 

eu peço que o senhor conclua, porque, senão, nós vamos ter que alongar de todo mundo. Por 

favor, nobre vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: Então, tanto do sindicato, como também do 

prefeito municipal, houve coragem para começar o reenquadramento sabendo que o servidor 

público tem esse número de totalidade. Por que precisa ter coragem? Porque não dá para 

reenquadrar todo mundo no mesmo momento, mas alguém tem que ter coragem para fazer 

isso. Então gostaria também de parabenizar o prefeito e o sindicato, que começou como um 

ato de coragem o reenquadramento dos funcionários públicos, até que somem 100 por cento 

de todos, porque, sim, fará muita diferença até mesmo no que está sendo reivindicado, que 

são os aposentados. Obrigado. [VER. MAURICIO COUTO]: Eu quero falar que estou junto com 



vocês, conte comigo! [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador. Com 

a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, 

presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público presente e o pessoal que está 

vendo a gente de casa. É muito bom ver a casa cheia! Se a população participasse sempre aqui 

da câmara, nossa cidade seria muito melhor, vocês não imaginam como! Fiz alguns 

Requerimentos aqui, umas Indicações com relação à zeladoria da cidade. A chuva do dia 28 

atrapalhou muito a cidade; ruas que já estavam ruins ficaram pior... o mato, com chuva e sol, 

acaba crescendo bastante. Então eu contei aqui, são 12 bairros, tantos rurais, quanto os 

bairros aqui da cidade que indiquei para fazer certas melhorias. Gostaria de falar aqui 

especificamente do Requerimento que eu fiz para Enxovia, para realizar a manutenção da 

estrada rural da Enxovia, que ficou numa situação precária devido a essas chuvas. Em conversa 

com o prefeito, nessa sexta-feira vai ter uma operação lá na Enxovia semelhante a que foi feita 

em Americana com grande sucesso nesse último sábado. Meu segundo assunto aqui é sobre o 

cancelamento do projeto o Céu Running. O pessoal do Céu Running está aí, juntamente com o 

pessoal da ginástica funcional do São Cristóvão - parabéns por estarem presentes aqui 

também na casa! Esse projeto foi cancelado, e eles querem saber o motivo, pois 50 pessoas 

participavam desses projetos aí, dos dois projetos, e ficaram sem ter a corrida e a funcional lá 

no São Cristóvão. A funcional é uma ginástica que eu faço também com regularidade. Parabéns 

por estarem aqui na câmara! O João Éder fez o Requerimento nº 388, pedindo algumas 

informações sobre o cemitério. Aproveitar aqui que eu recebi, pedi algumas informações 

também, João, que tinha pedido um Requerimento com relação ao custo da obra, e eles 

responderam aqui que o custo da obra ficou em R$ 337.405. E também falaram que o 

revestimento externo da fachada tem prazo para terminar a semana que vem. E depois vai 

começar a troca da água, manutenção de calçada... e a prefeitura está com prazo estipulado 

para o final de março para terminar a obra lá do velório. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

Obrigado, vereador pelo esclarecimento, é importante essas informações, porque a gente tem 

sido questionado pela população, e agradeço a resposta. Obrigado. [VER. FABIO ANTONIO 

VILLA NOVA]: Antes de dar aparte para o vereador Renan, gostaria de comentar aqui a 

presença do funcionalismo público. Parabéns a todos que estão presentes mais uma vez aí! 

Sou funcionário público há 28 anos, passei por administrações que não nos davam aumento e 

até atrasavam o nosso salário. Tivemos situações difíceis. Participo de todos os dissídios; a 

última reunião que a proposta do Executivo foi rejeitada, eu estava lá presente. Parabenizar aí 

também o sindicato pela mobilização do funcionalismo de estar aqui presente, porque, se não 

fosse a mobilização do sindicato, eu acho que a casa não estaria tão cheia. E o sindicato, ele é 

um ente responsável pela negociação dos salários, dos benefícios com o Executivo. E torço, 

mas torço para que vocês tenham muito sucesso, muito sucesso nessa negociação, até porque 

eu sou funcionário público há 28 anos, logo vou estar me aposentando, e eu gostaria de ter os 

benefícios também para minha aposentadoria, porque, afinal, foi uma vida dedicada aqui na 

prefeitura. Então torço muito para que tenham esse sucesso, diferente do que aconteceu em 

alguns anos; vou citar aqui em 2017, que foi zero por cento; 2018, 00,1 por cento, 2019, um 

por cento... isso, no total. E nesses anos, né, Cláudia, nós não tivemos nem a reposição da 

inflação. Então torço, mas torço muito para que tenha bastante sucesso para negociar. Um boa 

noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador. Com a 

palavra, vereadora Micheli Vaz [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Muito feliz com a 

participação da população! Como meus amigos falaram - não é, Cláudia? - como é bom essa 



casa cheia! Aqui é uma casa de leis, vocês são muito bem-vindos, e a gente está aqui para 

ouvir a voz de vocês também. Eu quero dizer, eu quero parabenizar a todos os presentes, e o 

funcionário público merece e tem o meu reconhecimento e o meu respeito. Eu quero dizer 

para vocês que eu valorizo o trabalho que vocês realizam na nossa cidade, em todas as áreas. 

Eu estava vendo aí as plaquinhas: tem zeladoria, tem educação, tem saúde... todas as áreas 

aqui estão representadas! Parabéns mesmo! Isso mesmo... obras, infraestrutura, saúde, 

educação... parabéns mesmo! Acho que cada setor está sendo representado. O que eu 

entendo de tudo isso? Que vocês são importantes para o bom funcionamento do município. É 

como se fosse um corpo; um é o braço, o outro é uma perna, o outro é o coração, o outro são 

os olhos. Então todos fazem parte para que o nosso município tenha um bom funcionamento e 

que as coisas aconteçam para o melhor de todos aqui da nossa cidade. Eu também quero falar 

que, da minha parte, quando o projeto de lei chegar aqui na câmara, vai ter meu voto 

favorável, sim, para que vocês tenham o aumento. E que o aumento, esse projeto, ele ainda 

não foi protocolado na nossa casa. Então eu acho que tem algumas pessoas falando em 

valores, em porcentagens... Então eu prefiro, da minha parte, esperar protocolar o projeto 

aqui, para, daí, a gente discutir outras coisas. Mas o meu voto para o aumento de salário, 

vocês podem contar comigo, ok? Eu quero também falar, eu não posso deixar de falar, hoje se 

faz presente aqui, na nossa casa de leis, o doutor Márcio. Muito obrigada pela sua presença! 

Doutor Márcio é médico ginecologista, obstetra, coordenador da maternidade da Santa Casa, 

atua no CEMEM, atendendo gestantes com pré-natal de alto risco e cirurgias ginecológicas, 

contribuindo para melhor qualidade da vida da mulher tatuiana. Muito obrigada, essa é minha 

Moção de Aplauso em reconhecimento pelo enorme trabalho que o senhor tem prestado pela 

nossa cidade! Também, doutor Márcio, sempre atrás de um grande homem, tem uma grande 

mulher! Não poderia deixar de falar da sua esposa, senhora Helena Cristina Nunes Yakuda, 

assistente social, amiga assistente social, que eu também, prestou relevantes trabalhos na casa 

do Bom Menino, como assistente social! Se sinta também homenageada nessa noite, tá? E 

muito obrigada pela presença de vocês! [VER. HIAGO DAROS]: Vereadora, muito obrigado 

pelo aparte, parabéns pelas suas colocações! Quero também pegar gancho aqui no vereador 

Fábio Villa Nova sobre a realização da Enxovia; também não posso deixar de mencionar o 

trabalho que foi desenvolvido no bairro Americana, que foi realizado sábado, começou às sete 

horas e terminou às 15 horas, uniu três secretarias: zeladoria, Patrício, meio ambiente, Paulo 

Martins, e obras, Marcão. Foi feito um trabalho de poda, limpeza, pintura de sarjetas, aferição 

de pressão... foi uma revolução no bairro Americana! Se vocês não têm conhecimento disso, 

população, dê uma entrada nas redes sociais da prefeitura, na minha rede social também, tem 

a cobertura do evento. Foi algo nunca visto na nossa cidade! Só pra concluir... Então, Cláudia, 

eu já mencionei o meu apoio ao servidor. Deixa eu terminar minha fala, só para não 

atrapalhar. Só para finalizar; como é forte o apoio do funcionário público! Conte sempre com 

essa casa! Muito obrigado. [VER. MICHELI VAZ]: Obrigada, bem lembrado a ação que foi feita 

no bairro Americana. E quero dizer que eu acho que nunca eu vi uma ação daquela. Eu só 

quero concluir, que eu acho que nunca houve uma ação de limpeza naquele bairro. Parabenizo 

os funcionários que foram lá trabalhar, todos que foram trabalhar no sábado, 60 funcionários 

com caminhão... isso mesmo, parabéns! Zeladoria, obras, ambiente, 60 funcionários foram das 

sete horas da manhã às 15 horas da tarde, tiraram muitos caminhões de lixo! Vale lembrar, 

nunca foi feito uma operação dessa no bairro Americana, sempre foi esquecido; e essa 

operação foi feita pelo prefeito Miguel, que tem atendido os bairros. [PRES. VER. EDUARDO 



DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. Com a palavra, vereador Marquinho de Abreu. 

[VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, nobres 

vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Bom, primeiro eu 

gostaria de dizer para vocês que eu sou funcionário público, estou como funcionário público há 

29 anos trabalhando na saúde, sou farmacêutico concursado, e gostaria de dizer a todos que 

todos os funcionários públicos têm o meu apoio, tem o meu apoio, o meu voto sempre 

favorável a vocês. Eu estou há 10 anos nessa casa de leis e nunca votei contra o funcionalismo 

público. E gostaria de dizer para vocês ainda uma coisa que talvez muitas das pessoas não 

sabem, que a única classe que teve salário reduzido – reduzido - foi a classe minha dos 

farmacêuticos, por perseguição política. Meu salário-base como farmacêutico era R$ 2800, 

salário-base. Em 2005, derrubaram para R$ 800. Sabe por que isso? Perseguição política. 

Porque nós, funcionários públicos, nós trabalhamos em prol da população, nós não 

defendemos o prefeito, nós defendemos a população, nós defendemos o nosso trabalho como 

servidor público. Porque a gente está na linha de frente, a gente quer atender bem as pessoas. 

A gente deixa tudo na casa da gente de ruim e a gente tem que dar um sorriso para a pessoa 

quando a gente está atendendo. E isso o funcionalismo público faz isso; a Cláudia está de 

prova, a Cláudia está aqui conosco e ela sabe da situação que nós passamos aqui dentro. Eu fui 

perseguido por vários prefeitos, eu trabalhei em muitos lugares aqui na cidade, muitos lugares 

por perseguição política, minha família foi perseguida pela política. E a gente não quer isso no 

funcionalismo público. Eu acho que isso acabou aqui na nossa cidade, a perseguição do 

funcionalismo público acabou, porque isso não pode existir. Então, gente, sou solidário a 

vocês. Não entrou nenhum projeto aqui; espero que venha um projeto bom para a gente fazer 

essa aprovação; eu vou votar sempre a favor do funcionalismo público. Quero parabenizar a 

luta da Cláudia, que sempre companheira de trabalho da gente. A gente sabe que o 

funcionário público dá o melhor de si... tem alguns que não, em tudo tem a sua exceção, a 

gente sabe disso tudo, tudo, em todo lugar tem a sua exceção, todas as classes têm a sua 

exceção, mas a maioria está lá porque gosta, não está pelo salário, não, está pelo amor. E é 

isso que a gente faz, a gente trabalha pelo amor. Lógico que tem necessidade também, mas 

pelo amor também. Então eu quero parabenizar a todos, gente, pelo trabalho que vocês fazem 

aqui na nossa cidade. É de coração a minha gratidão mesmo, porque, sem o funcionalismo 

público, nada anda, nada acontece aqui em nossa cidade. Então, gente, tem o meu apoio! 

Vamos esperar, estamos esperando com muita ansiosidade esse projeto aqui, para que 

venham o mais rápido possível, porque o aumento é direito nosso, a gente precisa desse 

aumento. Nós ficamos sem aumento nessa pandemia, e o quanto nós trabalhamos nesse 

momento? Quanto nós trabalhamos nessa pandemia? O funcionalismo público trabalhou 

dobrado nessa pandemia, dobrado! Então, gente, gostaria de dizer para vocês o seguinte: 

conte sempre com o meu voto, conte sempre conosco! Que Deus nos abençoe. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Eu gostaria de ressaltar também a relevância que a vereadora Micheli trouxe, 

também a Cláudia do Sindicato, que realmente os serviços são operacionalizados pelos nossos 

servidores públicos, e nesses mutirões principalmente, pelo serviços manuais, o qual também 

parabenizo a presidência do sindicato e também ao prefeito, por começar os 

reenquadramentos por esse servidores. Então parabéns a todos! E eu queria também falar do 

Requerimento... se o presidente, faltar uns dois segundinhos, o presidente me deixe concluir. 

Sobre o Requerimento que nós pedimos em conjunto o lote solidário, uma ação que não é fácil 

também de executar, que precisa ter um olhar social e bastante coragem também, visto que, 



em nosso município, nós temos algumas áreas, com centenas... uma específica, com centenas 

de lotes que hoje são de responsabilidade e também de patrimônio do nosso município. Então 

nós fizemos esse Requerimento em conjunto, que aquele lote que está juntando bicho, 

trazendo uma questão de uma má imagem daquele bairro, uma questão de incomodar os 

vizinhos, ou até mesmo a toda a população desses bairros; aquele lote lá que está juntando 

lixo, que é tratado pelo baldio, melhor dizendo, ele é o sonho de muitas pessoas do nosso 

município. Então o que nós estamos pedindo, vereador Marquinho? Nós estamos pedindo 

para que seja compilado esses terrenos, seja loteado e seja sorteado e seja vendido a preço 

social em nossa cidade. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, nobre vereador. Com a palavra, vereadora Cíntia. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa 

noite a todos. Eu gostaria de algumas informações do prefeito: qual era a ligação da nova 

secretária da saúde com a empresa gestora da UPA BHCL? E há quanto tempo ela prestava 

serviço para BHCL? E se nomeando a secretária, ainda estando aberta a licitação, visto que a 

BHCL está na UPA de forma emergencial, se não fica de forma duvidosa, visto que a mesma 

tinha uma conexão com a BHCL? Como ainda haverá licitação, para que não tenha 

favorecimento para outras empresas, eu solicito essas informações. Pode até não ser ilegal, 

mas que ficou duvidoso, ficou. Outra solicitação ao prefeito que eu já fiz diversas vezes, sobre 

os funcionários da UPA. Então eu quero saber quais cargos comissionados da UPA têm ligações 

diretas ao prefeito ou à assessoria do prefeito? E pegando uma brecha no Requerimento do 

Sallum, se o senhor me permite, sobre o funcionalismo público. O prefeito, ele está colocando 

um monte de empresa terceirizada, seja nas secretarias, seja na Santa Casa... e então tem 

orçamento para valorizar o funcionário público. Nós aprovamos ano passado o orçamento aqui 

nessa casa, então eu acho que ele tem orçamento sim para valorizar os funcionários públicos 

que tanto trabalham por Tatuí. Contem com o meu apoio, muito obrigada a todos! [VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado, vereadora, pelo aparte! Faltou complementar, na primeira 

menção que eu fiz, parabenizar à Cláudia, toda a equipe do sindicato pela mobilização. A gente 

sabe o quanto isso é difícil. E a gente vê essa casa repleta de pessoas, é fruto de muito diálogo, 

que é o que o poder público precisa exercer e estimular para que os resultados sejam cada vez 

melhores. Então meus parabéns! Citar também a questão dos aposentados que estão aí, muito 

importante a manifestação de vocês, Cláudia, explicar um pouco sobre a situação deles, e é 

muito válido essa participação. E o vereador Fábio comentou a respeito do velório, me veio até 

inclusive a lembrança aqui de um Requerimento que nós fizemos essa noite a pedido de um 

munícipe, que ele tem uma preocupação muito grande em relação à questão da história. P 

povo precisa valorizar sua história, reconhecer sua história e guardar sua história. Nós estamos 

aqui de passagem, logo mais outras gerações assumirão o comando da cidade, enfim. E 

infelizmente muitas das informações ainda em relação a óbitos no cemitério estão em livros, 

que, se tiver qualquer tipo de incêndio, qualquer situação ali, pode comprometer a história da 

nossa cidade. Então ele tem questionado bastante sobre a intenção da prefeitura em relação à 

microfilmagem, que é o armazenamento de informações através da imagem de documento, e 

é uma questão muito importante e que é necessário que seja discutido para resguardar a 

história do nosso município. E para complementar também, me veio agora em mente; o 

funcionalismo público hoje é a maior geradora de emprego na nossa cidade; é quem gasta no 

comércio, é quem gasta no supermercado, é quem gera mais empregos ainda para nossa 

cidade. Então a valorização se faz ainda mais necessário também, porque vai repercutir no 

nosso comércio e na nossa cidade e gerar novos empregos para nossa cidade. Obrigado. [VER. 



CINTIA YAMAMOTO]: Queria só concluir... queria aproveitar só para agradecer à Cláudia, que 

luta tanto por isso. Eu sei que eles também estão lutando pelos funcionários da Santa Casa, e 

não está sendo fácil. Então, Cláudia, aqui fica a minha gratidão, em seu nome e a todo o 

sindicato. Obrigada. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, nobre 

vereadora. Eu gostaria também de pontuar a sua colocação, nobre vereadora, muito bem 

colocada. Muitas das vezes se discute a questão do aumento, essa discussão toda; e essa 

pontuação que eu vou fazer, como você acabou de colocar, referente à contratações de 

empresas terceirizadas. Todos nós sabemos que não é só em um setor, e realmente, se o 

Poder Executivo estiver intencionado, com boas intenções realmente ao funcionalismo 

público, que vocês vão alcançar o objetivo de vocês através dessa luta, através desse trabalho. 

E temos a certeza que, quando você falar “sou funcionário público”, será um prazer do 

funcionário público poder falar aonde for pela cidade, pela região, nas lojas, porque 

infelizmente o funcionário público não tem a valorização que deveria ter. Parabéns a todos. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. Com a palavra, vereadora 

Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Funcionários públicos, 

aposentados, é um prazer em ter vocês aqui, sejam muito bem-vindos! Quem me conhece, 

sabe que a minha luta é pela causa animal, mas, de qualquer forma, eu luto por melhorias nos 

setores que trabalham também com a causa animal. Por exemplo, o canil municipal: eu sei da 

importância dos funcionários de lá; não é todo mundo que tem o dom de trabalhar com 

animais, não é fácil! E também luto pelo setor do bem-estar animal, que inclusive eles não 

tinham um carro próprio para eles trabalharem, eles não tinham uma ferramenta para eles 

fazerem o trabalho, e muitas das vezes, a população, ela julga sem saber. E eu corri atrás de 

uma emenda, e hoje eles têm um carro próprio do setor do bem-estar animal. Mas eu quero 

falar aqui do meu Requerimento nº 440. Se existe possibilidade da prefeitura estar colocando 

uma casa para fazer um gatil emergencial. Podem achar loucura isso, mas não é. Hoje eu tenho 

um gatil, recurso próprio, tenho 50 gatos, inclusive já tive funcionários públicos que foram 

voluntários, aposentados... sou imensamente grata! Então eu recebo diariamente mensagens 

de colônias de gatos que estão proliferando, gatos doentes... Então a prefeitura, eu sei que o 

gatil está em processo, logo pode ficar pronto, mas é um processo demorado, né? Então a 

gente precisa de uma casa, como eu tenho uma casa. Então a prefeitura pode estar fazendo 

isso, e quem vai cuidar desses gatos são os gateiros funcionários públicos. Então eu peço uma 

atenção especial nesse Requerimento e, além dos locais públicos também que existem 

colônias de gatos. Eu recebo mensagens também diariamente dos funcionários que gostam, 

alimentam, mas a gente sabe que não é o lugar adequado. Então precisa com urgência de uma 

casa para estar abrigando esses gatos. A castração, ela sempre será a solução, mas, enquanto 

não tem castração todos os dias... que o certo seria a castração todos os dias, aí a gente 

acabava. A gente precisa de um lugar para a segurança desses gatos; como eu amo, tem 

pessoas que ama; tem pessoas que detesta. Então eles estão sofrendo risco nas ruas. Então 

eles precisam desse lugar até mesmo para fazer o pós-operatório de castração. Então eu peço 

uma atenção especial para o prefeito nesse requerimento. [VER. RENAN CORTEZ]: Um aparte, 

vereadora Gabriela? Quero também fazer coro ao seu Requerimento, já fui algumas vezes no 

seu espaço; é notório que uma casa assim traz a capacidade para atender um gatil de forma 

organizada, com muita higiene, é muito perceptível isso no seu espaço. Então gostaria de fazer 

coro também, aproveitar para parabenizá-la também devido à conquista desse automóvel, que 

hoje vai ser um objeto de apoio às ações ali do bem-estar animal. Assim também como atribuo 



também as questões relacionadas às adoções também ao seu engajamento e da funcionária ali 

também, da colaboradora, da Bia, que tem começado a sua jornada ali fazendo um grande 

trabalho. E também espero que, no ano que antecedeu, esse ano nós possamos esperar 

grandes números e muitas realizações, sabendo também que o prefeito também tem todo um 

olhar carinhoso com essa causa. E para finalizar, gostaria de enfatizar também o trabalho que 

foi realizado no bairro da Americana, nesse final de semana, pela união das secretarias, que 

foram ali no sábado de manhã; parabenizar desde os secretários, até todos os colaboradores 

que fizeram ali uma ação conjunta de limpeza, poda, capina, o qual era necessário. E também 

pedir ao Poder Executivo que continue nesse mesmo empenho, para que nós consigamos 

atingir mais bairros do nosso município. Obrigado pelo aparte, vereadora Gabriela. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado pelo aparte, nobre vereadora. Gostaria de 

parabenizá-la pelo trabalho que você realiza, Luta pelos animais aqui no nosso município, e 

também gostaria de parabenizar ao deputado Rodrigo Gambale, que é um parceiro nosso, um 

parceiro seu também, que, graças a Deus, com a luta dele, veio esse carro para o nosso 

município, né? Então deixo aqui os meus agradecimentos à vereadora Gabriela, pela luta, e 

também ao deputado estadual, na época, e, agora, deputado federal deputado Rodrigo 

Gambale, que luta sempre por essa causa. Muito obrigado, nobre vereadora. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora Gabriela. Com a palavra, vereador João 

Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Mais uma vez, boa noite a todos. Na última semana, 

nós estivemos visitando diversos bairros rurais da nossa cidade para verificar in loco as 

reclamações que nós temos recebido dos moradores da região rural da nossa cidade, em 

relação principalmente à questão das estradas de terra do município. Nós sabemos, passamos 

por um período de forte chuvas, as dificuldades estão cada vez maiores para manutenção das 

estradas, porém é preciso esclarecimento à população da zona rural, é preciso atenção à 

população da zona rural. O morador do bairro Congonhal, que me respondeu, “o mínimo da 

dignidade que eles esperam é ter estradas de qualidade”. E para que isso possa acontecer, nós 

precisamos dos funcionários públicos. Mas os funcionários públicos tenham condições de 

exercer esse trabalho. Então nós trouxemos para essa noite um questionamento à prefeitura 

sobre a possibilidade e se há planejamento da compra de uma nova Patrol. Nós sabemos que 

os equipamentos que a secretaria de obras tem não são de tanta qualidade, e é importante a 

diversidade de equipamentos para que possa atender mais de uma região eventualmente ao 

mesmo tempo. É fundamental, porque aqui nós listamos diversos bairros que tiveram 

moradores nos procurando, relatando dificuldades que nós pudemos presenciar in loco as 

dificuldades, Guaxingu, Bairro Santuário, Miranda, Rio das Pedras, Fragas, Queimadouro, 

Enxovia, Gramado... e na semana que vem, a gente vai estar colocando do Campinho. Houve a 

discussão semana passada em relação ao Vale dos Lagos, ou seja, é preciso oferecer ao 

funcionário que tem se dedicado, que realmente exerce esse trabalho de manutenção de 

estrada rural, com a máxima qualidade, com o instrumento devido, o equipamento devido. 

Então por isso que nós estamos trazendo esse questionamento à prefeitura. Inclusive o 

vereador Fábio salientou a questão da Enxovia, é muito importante. Eu estive lá na semana 

passada, na quinta-feira, e tem locais intransitáveis. Teve uma pessoa que eu vi atolando o 

carro, caminhão passando com dificuldade. Então a gente sabe que é um povo que traz o 

alimento muitas vezes para a região central da nossa cidade, e que merece, sim, toda essa 

dignidade. Consultas oftalmológicas, nós trouxemos também esse questionamento, porque 

chegou relatos até nós de pessoas que estão aguardando as consultas há um ano e meio. E nós 



tivemos mutirão o ano passado; então nós perguntamos aqui quantas pessoas foram 

atendidas através dessas consultas? Quantos foram os mutirões realizados? Qual foi o custo 

total dessa operação, por quê? Porque ainda tem relatos de pessoas que estão aguardado 

pelas consultas. E a gente sabe o quanto que enxergar é importante. Nessa tarde, inclusive, 

estivemos aqui com o vereador Márcio, vereador Pepinho, vereador Maurício, vereadora 

Cíntia, acompanhando uma ação proporcionada pelo deputado federal Vitor Lipe, voltado às 

crianças, para atendimento de consultas oftalmológicas, e que vai garantir óculos de forma 

gratuita para as crianças que tiverem essa necessidade. Então a gente sabe o quanto isso é 

importante. Houve relato inclusive de uma criança que estava com 22 graus de miopia; uma 

outra criança com quatro graus de miopia e nunca tinha passado em uma consulta médica. 

Então isso é realmente importante. Outro questionamento: a gente volta a reiterar, nessa 

casa, a necessidade das calçadas ali nas proximidades do Céu das Artes. Nós temos tratado 

desse assunto já há mais de um ano; nós fizemos um Requerimento recentemente, houve a 

resposta de que os estudos estavam sendo feitos, e aí houve o nosso questionamento: até 

quando serão feitos esses estudos? Hoje eu passei lá e estava um menino dividindo a rua com 

um caminhão. Então isso é muito sério, um local muito movimentado ali e está próximo a 

Teófilo Andrade Gama, está próximo ao Céu das Artes. Tem os alunos da Altina, que passam 

frequentemente por ali. Então é muito importante aquilo ali e que tenha uma atenção naquele 

local, por quê? Porque é um espaço público, e a prefeitura exige do munícipe a manutenção na 

calçada. Então nada mais justo que faça a calçada no espaço que é seu e que, para a 

população, é tão importante. Para finalizar, fazer menção aqui ao Requerimento que nós 

trouxemos também para essa noite em relação à necessidade do recapeamento na Rua José 

Afonso 30, na Vila Esperança. Foi uma das ruas que eu citei na semana passada que tem 

asfalto de 40 anos e tem muito buraco, e que a população de lá está aguardando para que seja 

feito não só o tapa-buraco, não só a manutenção, mas o recapeamento para de fato dar 

condições dignas de trânsito naquela localidade para a população da Vila Esperança e todos 

aqueles transitam não só na Vila Esperança, como em outros bairros também. Hoje nós 

estivemos no Rosa Garcia e vimos que não está fácil a situação lá do bairro. Obrigado, senhor 

presidente, obrigado a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador. Vou passar a palavra ao vereador Marquinho, vice-presidente, porque usarei a 

tribuna. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU: Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público aqui 

presente, guarda municipal, saudando a guarda municipal aqui presente, saudando aos 

servidores públicos da câmara aqui presentes, porque essa sessão da câmara só está sendo 

realizada, porque nós temos servidores públicos trabalhando aqui para ela ser realizada. 

Senhor presidente, fico feliz que o Requerimento nº 435, de nossa autoria, foi comentado e 

virou a pauta da sessão de hoje. Dissídio; é enviado ao sindicato uma proposta. A prefeitura 

manda uma contraproposta e senta para negociar com o sindicato. O sindicato pega a 

contraproposta, submete à assembleia dos servidores. Submeteu à assembleia dos servidores. 

Passando, manda pra câmara; não passando, senta para negociar. O prefeito fez uma live hoje 

dizendo que não quer negociar com o sindicato. O prefeito fez uma live hoje dizendo que é 

isso. A assembleia rejeitou, e a opinião dele em relação... Aliás, a opinião do servidor público 

sobre a proposta pouco importa. O prefeito tratou a coisa como se fosse guerra política, 

vereador Hiago. O prefeito me atacou na live dele gratuitamente, atacou a Cláudia 

gratuitamente. Para bom entendedor, lê nas entrelinhas. Gratuitamente, por quê? Nós 



estamos fazendo politicagem por defender o servidor público de Tatuí? Eu fui vereador com 

ele aqui na câmara... eu fui vereador aqui com ele na câmara. Nós estivemos juntos aqui na 

câmara. Ele nunca viu eu votar um projeto contrário ao servidor. Eu vi ele votar projeto 

contrário aqui na câmara, eu vi! Tinha dois dissídios de 2017, relativos a 16 e 17, que nós 

votamos em 2018; nove por cento! Foi dado nove por cento em nove anos e ele votou 

favorável aqui, como servidor público! Eu votei contrário. Eu obstruí a sessão até duas e meia 

da manhã! Seu pai estava aqui e votou junto comigo, vereador Hiago. Votou junto comigo! 

Ficamos até duas e meia da manhã aqui, nobre vereador. Então o que eu digo para os nobres 

vereadores? INPC, acumulado... o vereador JJ, que é sindicalista, como a companheira Cláudia, 

somatório de 2021/22, 16 por cento de inflação; o dissidio, somado 21 com a total de 22, foi 

de 8,7 por cento; não dá nem metade da inflação! É possível uma proposta dessa, nobres 

vereadores? Isso é arrocho! IGPM, calcula o aluguel, vereador Levi, 2021 mais 22: 23 por 

cento! Ou vocês acham que os servidores públicos não pagam aluguel em Tatuí? DIEESE, cesta 

Básica, produtos básicos, 31%, na somatória de 21/22! Para dar 8,7 por cento na somatória do 

ano passado com esse ano? Eu tenho mais, vereadores, o orçamento público municipal, onde 

sai o salário dos servidores? Aumento de 23 por cento na receita da arrecadação! Para dar 5,9 

por cento para o servidor? 0,01 de aumento real? Senhores, dinheiro tem. Sabe qual que é o 

teto potencial? 53. Nós estamos sabe com quanto? 46, tem espaço. Tudo quanto é prefeitura 

dá metade do orçamento para o servidor público, é só aqui que não pode... aqui não pode! 

Aqui tem que fazer o servidor público sofrer, para chegar no ano da eleição e dar no ano da 

eleição! Deixa sofrer um ano, para dar no ano da eleição! Senhor presidente em exercício, 

vereador Marquinho, queria parabenizar a posição do senhor aqui... eu, pelo que eu entendi, a 

posição de todos os vereadores, todo mundo é favorável ao aumento, só faltou uma 

palavrinha: real. Porque o aumento que está dado é irreal; não há aumento, 0,01 por cento 

não é aumento. Concordam comigo? Senhores, reenquadramento. O prefeito disse que teve o 

reenquadramento, só que o reenquadramento é uma dívida que a prefeitura pagou pela ação 

há dois anos do congelamento do salário do servidor público, na pandemia! Agora, o servidor 

público... a prefeitura tem duas notas para pagar, paga uma e fala que pagou as duas? Sabe 

quando chega a conta na casa da gente, vereador Márcio, Elektro, Sabesp? Dá uma ligada para 

a Elektro e fala “Já paguei a da Sabesp, não precisa pagar a da Elektro, não!”. Está de 

brincadeira! Senhor presidente, para terminar, senhores, queria dizer o seguinte para o 

prefeito de Tatuí: não sou seu inimigo, prefeito de Tatuí. Eu acho que o senhor se mostrou 

hoje na live que o senhor fez como se o senhor estivesse sob mania de perseguição, se o 

senhor fosse observado o tempo todo, fiscalizado o tempo todo. Desculpe, senhor prefeito, 

essa é a minha função como vereador. Não tenho nada contra o senhor. O senhor não precisa 

ficar irritado, chateado, não precisa não dormir à noite. Eu só estou na minha função de 

vereador. E eu acredito numa coisa, a questão não é patológica; a questão é: servidores que 

foram a linha de frente, os essenciais durante a pandemia, que o vereador Maurício falou 

muito bem, muitos faleceram, muitos arriscaram a vida, levaram a covid para dentro de casa, 

arriscaram a vida da sua família para que a cidade, a sociedade continuasse de pé! Vamos 

valorizar o servidor público. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU: Com a palavra, vereador Márcio Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: 

Boa noite, senhor presidente da mesa, nobres pares, público presente. Faço coro às palavras 

do nobre vereador Eduardo Sallum, aqui, nessa tribuna, falando referente ao funcionalismo 

público. E quero falar também que eu não sou contra o senhor prefeito da nossa cidade. Eu 



não sou vereador “quanto pior, melhor”; eu sou um vereador que eu trabalho pela nossa 

cidade e estou no terceiro mandato de vereador dentro dessa casa, com a graça de Deus e a 

força do povo! O senhor prefeito esteve na Teófilo Andrade de Gama, na Avenida Teófilo 

Andrade de Gama, na sexta-feira, inclusive com os nobres pares dessa casa, e ele falou que ele 

tem 10 vereadores que dão sustentabilidade ao seu governo, certo? Só que os demais 

vereadores, em momento algum, atrapalhou e impediu projetos de lei dessa casa que pudesse 

atrapalhar a sua gestão. Se algum vereador aqui se quiser se pronunciar que houve atrapalho 

de projeto dos demais, eu gostaria que fizesse sua colocação, porque em momento algum os 

dezessetes vereadores dessa casa quis ou quer atrapalhar a sua gestão. E inclusive ele fala na 

sua live, quem quiser ver ao vivo e a cores na live que ele fez na sexta-feira, na avenida Teófilo 

de Andrade de Gama, na entrada da Rua Benedito Nunes, que, quando eu avistei de longe, eu 

vinha vindo com a minha Parati, eu achei que era sabe o quê, senhor presidente? Eu achei que 

era um acidente. Porque naquele local infelizmente sempre acontece acidente. Porque 

precisa, necessita de mais sinalização. Inclusive, para quem quiser ver, ao vivo, tem um monte 

de pedregulho lá devido à chuva, e está até agora lá. Fizeram o tapa-buraco, mas não tiraram o 

pedregulho da rotatória, onde coloca sabe o quê? Motociclistas, que já houve acidente caindo 

naquelas pedras. Mas nenhum pode pelo menos questionar naquele momento e falar “precisa 

tirar essas pedras daqui”, principalmente na rotatória, onde pode acontecer um acidente. E 

quando eu cheguei próximo, vejam bem, eu avistei que realmente era o senhor prefeito, os 

vereadores que estavam lá presentes, inclusive o nobre vereador Fábio, o nobre vereador 

Marquinho, nobre vereador Renan, nobre vereadora Micheli, nobre vereador João JJ, nobre 

vereador Eduardinho, nobre vereador Hiago... a nobre vereador Débora, eu não me lembro, 

não estava. E assim, aí, o que acontece, pessoal? Veja só... Desculpa da minha colocação, eu 

sou verdadeiro, eu não estou aqui para enganar e mentir ninguém. Passei normalmente, 

cumprimentei o nobre vereador Renan, dei uma buzinadinha para o senhor Patrício, secretário 

de zeladoria, e fui fazer aquilo que é a minha obrigação e meu dever de casa. E assim, depois, 

assistindo à live, na final da live, sabe o que que ele fala? Se os nobres vereadores puderem 

responder, porque eu não entendi e até agora estou sem entender, ele fala para o nobre 

vereador Fábio que infelizmente o marketing dele não é amador... ((inaudível)) amador, 

porque deixou o microfone dele ligado, e sabe o que ele fala? “Essa doeu! Acabou de 

passar...”. Será que ele falou isso para esse vereador que foi eleito pela sociedade? Eu não 

estou para dizer que eu sou mais do que o prefeito dessa cidade! O que eu exijo é respeito 

pelo vereador da região sul da cidade, porque foi eleito pela sociedade, não só por esse 

vereador, mas por cada um desses que estão aqui! Eu fui eleito com voto de legitimidade, do 

jeito que eu respeito o excelentíssimo senhor prefeito de Tatuí, que está ocupando o cargo, 

porque infelizmente a nossa prefeita Maria José faleceu! Infelizmente! Meu filho falou “Pai, se 

a Maria José estivesse viva, nós não estaríamos passando por isso.”. Eu falei, “Com certeza, 

meu filho, com certeza!”. Porque havia diálogo, diálogo do vereador com o prefeito. Hoje não 

existe diálogo do vereador da região sul com o prefeito; nem se quer ele liga para esse 

vereador para falar referente ao presidente da mesa, quando assim foi eleito. Só vou concluir. 

Eu estou muito chateado... e outra, em mim, não doeu nada, não doeu, você sabe por quê? 

Porque a sociedade me garantiu de eu estar aqui defendendo o direito da sociedade. Deve ter 

doído para ele, que ele não tem um vereador igual a esse para estar do lado dele na região sul 

da cidade. Com todo respeito aos nobres pares dessa casa. E se eu estiver mentindo, eu 

concedo e que fale se realmente esse vereador não está falando a verdade. Está aberta a 



palavra, e muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador Márcio. Bom, vou colocar, nobre vereadores... [VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Questão de ordem, senhor presidente? Senhor Presidente, vim aqui para fazer um 

pedido para o senhor. Nós temos quatro projetos prontos de lei, que é o Projeto de Lei nº 003, 

no valor de R$ 262.000,44, que é pra compra de motos da guarda municipal; nós temos o 

projeto de Lei nº 05/2023, no valor de R$ 330.206,08 para o recapeamento asfáltico; nós 

temos um projeto de lei nº 10/23, para abertura de um crédito no valor de R$ 87.323,34 

centavos, que é do Fundo do Idoso. E nós temos um projeto de lei nº 11/2023, que é a 

abertura de crédito no valor de R$ 799.251,68, que é para construção do memorial, do 

convênio nº 01/2022. Eu gostaria que o senhor pudesse, por gentileza, atender o pedido desse 

nobre vereador, para que fizesse uma Sessão Extraordinária para a gente votar esses projetos, 

caso o senhor colocar em votação, porque o município está precisando desse recurso, que é 

quase um milhão e meio, e isso vai atrapalhar. Muito obrigado, senhor presidente. [VER. JOÃO 

ÉDER ALVES MIGUEL]: Só uma pergunta, vereador Marquinho: são todos de abertura de 

crédito adicional? E se, por gentileza, se houver autorização do presidente da câmara, se puder 

mandar a listagem no grupo dos vereadores no WhatsApp, para a gente ter como acompanhar 

aqui também o número dos projetos, por favor. [VER. RENAN CORTEZ]: Pela ordem, senhor 

presidente? Eu também faço coro ao vereador Marquinho solicitando esse pedido aí para que 

seja aberta uma extraordinária. Nós sabemos da alteração infelizmente de preço e custo 

daquilo que vai ser empenhado nesses valores. Então uma semana aí, por mais que seja rápido 

para que a gente faça apreciação dos mesmos, pode ter uma alteração aí de valor e haver uma 

perda financeira para o nosso município. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Então nós vamos fazer assim: eu pedi para a chefia de gabinete falar com a 

administração da casa, e nós vamos abrir uma Sessão Extraordinária, daqui a pouco eu 

convoco a Sessão Extraordinária no final da sessão. O que eu gostaria de pedir para o governo, 

o Executivo, em cima da sua liderança, da vice-liderança, e do vereador Renan, com sua 

afinidade, queria pedir uma coisa: antes da sessão da câmara ordinária, conversem com o 

nosso gabinete para a gente entender o que é de prioridade dos senhores. Por que eu peço 

isso, nobres vereadores? Por respeito aos servidores públicos dessa casa. Os servidores 

públicos dessa casa, eles têm uma organização na secretaria, toda uma relação de organização 

e, se o governo não antecipa as coisas daqui pra frente... estou falando porque a gente está no 

início dessa relação da nossa presidência com o Executivo... se o governo não antecipa, é 

complicado para os servidores que vão ter que correr agora, porque eles têm uma organização 

já colocada. Então, como todos se pronunciaram aqui na câmara que são favoráveis, apoiam e 

valorizam os servidores públicos, vamos começar dando exemplo com os servidores da nossa 

casa. Então peço aos senhores que façam essa solicitação posteriormente. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Questão de ordem, senhor presidente? [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Vereador, é para responder sobre essa questão? [VER. RENAN CORTEZ]: É para fazer uma 

colocação. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Porque essa questão de ordem já está 

esgotada, vereador... é mais uma questão sobre isso nova ou é comentar mesmo a questão, 

nobre vereador? [VER. RENAN CORTEZ]: São duas questões. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Então tá bom, pois não? [VER. RENAN CORTEZ]: Primeiro eu queria agradecer a 

abertura dessa Sessão Extraordinária e dizer também, acredito que com a concordância do 

nosso líder do governo, o vereador Marquinhos, é muito ruim mesmo que nós façamos esses 

pedidos em cima, ao término da sessão, isso realmente não pode acontecer. A grande verdade 



é que nós... eu estava no gabinete do vereador Marquinho nesse final de tarde, e nós já 

esperávamos que esses projetos já entrassem na pauta por vias do presidente. Como nós 

fomos notificados na semana, às seis e quinze da tarde, no grupo dos vereadores, então nós 

achamos que era possível também que, por mãos da presidência, até às 19 horas, entrasse 

para nós também. Não é um problema que eu estou notificando... Nós recebemos a pauta da 

Sessão Extraordinária às 18h15... [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Não, semana 

passada não teve extraordinária. Não houve extraordinária, vereador, o senhor está enganado. 

[VER. RENAN CORTEZ]: Segunda-feira, então na segunda-feira, me desculpe. Então, na 

verdade, nós ficamos esperando até às 19, porque nós sabemos que o senhor tem tempo 

((inaudível)) [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Não precisa esperar, podem dialogar, que 

o presidente não morde, vereador. É só isso. [VER. RENAN CORTEZ]: É que nós sabemos da 

prontidão, então nós achávamos que poderia, sim, ser apreciado de qualquer forma na noite 

de hoje. Obrigado. [VER. DEBORA DE CAMARGO]: É só para fazer uma correção na fala do 

vereador Márcio, que eu não estive presente lá no Santa Rita, porque eu estive um outro 

compromisso, mas eu também estaria lá, porque a intenção era ir para a gente corrigir as 

demandas que tinha ali e poderia executar. Para não parecer que eu estou sendo uma pessoa 

ileal aos nobres que estavam lá. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então vamos colocar 

em votação. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos. Em votação as 

Moções. APROVADAS por 15 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 375 a 456/2023; 

Requerimentos às Comissões e Requerimentos à mesa: não há. Senhores, o presidente dessa 

casa recebeu uma carta no dia de hoje do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais. Todos 

os senhores receberam cópia desta carta? Então, para deixar público à nossa população, 

senhores vereadores: “Sindicato dos Servidores Municipais, Tatuí, 27 de fevereiro de 2023. O 

tema desta carta é o dissídio dos servidores, cuja proposta da prefeitura, entenda-se, do 

senhor prefeito municipal, não foi aceita pela assembleia dos servidores, que é soberana em 

suas decisões. Não foi do sindicato, que apenas organiza a assembleia para que o servidor 

público manifeste sua decisão. Houve um equívoco do senhor prefeito atribuir a negativa ao 

sindicato. Algumas coisas precisam ficar claras: quando o senhor prefeito oferece aumento na 

cesta básica, é preciso dizer que ele não aumenta salário, porque este valor, o servidor não 

leva para a aposentadoria, e o aposentado nem recebe esse valor. A reposição da inflação, de 

5.9 por cento, não repõe a inflação. Basta ir ao supermercado para saber. O aumento real 

proposto é de 0,001 por cento, que, no salário-base do motorista que recebe R$ 1.500, 

corresponde a 15 centavos. Durante os dois anos da pandemia, não houve reajuste salarial, 

mas os servidores, expostos ao vírus não deixaram o atendimento à população, os serviços não 

pararam, e o servidor da saúde não deixou de combater a pandemia, enfrentando risco de 

contaminação sua e de seus familiares. A falta de valorização do servidor fica ainda mais clara 

quando verificada a folga na folha de pagamento, que atinge 46 por cento do orçamento, 

podendo chegar, por lei, a 53. É grave a falta de valorização do trabalhador quando se vê que 

houve um aumento na arrecadação de 23 por cento, chegando o orçamento do município a 

540 milhões de reais. É importante o sindicado lembrar ao senhor, que está prefeito, que ele é 

servidor e, quem sabe, no futuro, decida voltar a pertencer a esta categoria. Este é o momento 

de fazer justiça aos seus colegas de classe. Por fim, peço aos nobres vereadores que nos 

ajudem a intermediar um diálogo que tenha por finalidade de que seja dado um justo 

reconhecimento ao nosso trabalho. Atenciosamente, Maria Cláudia Adum, presidente do 

Sindicato dos Servidores Municipais de Tatuí e Região.”. Que o senhor Secretário proceda à 



leitura do Projeto de Lei nº 006/2023 do Legislativo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto 

de Lei nº 06/2023. Autoria: VALDIR DE PROENÇA. Assunto: Dispõe sobre a denominação de 

EMEI (Escola Municipal de Educação Infantil), no Loteamento Nova Tatuí, no Município de 

Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Às comissões. Solicito 

ao senhor secretário que proceda à leitura das Emendas nº 01 ao Projeto de Lei nº 062/2022 

do Executivo e à Emenda nº 2/2023 ao projeto de lei nº 062/2022 do Executivo. [1º SEC. VER. 

RENAN CORTEZ]: *Emenda nº 01 ao Projeto de Lei nº 062/2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: “Altera o artigo 1º, § 10 do Projeto 

de Lei nº 62/2022 de autoria do Executivo”; *Emenda nº 02 ao Projeto de Lei nº 062/2022. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: “Altera 

o artigo 5º, inciso III do Projeto de Lei nº 62/2022 de autoria do Executivo”. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Convocação da 2º Sessão Extraordinária de 2023, logo após essa 

Sessão Ordinária, nobres vereadores. Projetos: Projeto de Lei nº 3/2023, 5/2023, 10/2023 e 

11/2003. Essas são as solicitações, não é, senhor líder? Então tá bom, vereador. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Quero agradecer ao presidente, e o município também 

agradece, vereador Eduardo. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Que isso, vereador! Nós 

estamos aqui para trabalhar pelo povo. Eu só deixo a seguinte questão de novo aos senhores: 

gostaria que o governo se planejasse para as Sessões Extraordinárias, que projetos o governo 

gostaria e prioridades fossem para as Sessões Extraordinárias.  Esse projeto foi despachado 

pelas comissões por volta das cinco, seis horas da tarde na secretaria, esses projetos que estão 

aí, que estavam nas comissões, foram despachados cinco ou seis horas da tarde, e a gente tem 

que saber quais são os projetos, porque tem muitos projetos na casa, e a obrigação da 

presidência dessa casa é determinar a prioridade para ajudar inclusive o Executivo a governar 

Tatuí. Não tenho problema nenhum com isso, mas precisamos de planejamento. E agradeço 

aos vereadores também pelo entendimento a todos os nobres vereadores da base ou não da 

base, que entenderam a necessidade de nós fazermos uma extraordinária nesse momento. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura dos 

Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: CLÁUDIA REBOUÇAS. Autoria: Fábio Villa Nova e Maurício Couto. NATÁLIA LOPES 

DO AMARAL. Autoria: Maurício Couto. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

senhor secretário. Um minuto de homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) 

Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente 

Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício 

Tancredo Neves, aos vinte e sete dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três. 

         Sala das Sessões, 27 de fevereiro de 2023. 
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